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Январь и февраль — пора проведения в колхозах района от
четных и отчетно-выборных собраний и общих собраний в совхо
зах. Коллективы колхозов, совхозов и сельскохозяйственных ор
ганизаций готовятся к этим важным организационным мероприя
тиям в период, когда по всей стране и в районе идет широкое 
всенародное обсуждение проекта «Основных направлений эконо
мического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на 
период до 1990 года», представленного ЦК КПСС к XXVI съезду 
партии.

Партийным организациям колхозов, совхозов необходимо пред
ставить возможность участникам этих собраний обсудить проект 
ЦК КПСС к XXVI съезду партии, высказать свои дополнения, 
пожелания, изменения и определить перспективу развития хо
зяйства на предстоящую пятилетку.

Прошедший сельскохозяйственный год для коллективов колхо
зов, совхозов явился серьезным экзаменом для преодоления труд
ностей, связанных с неблагоприятными погодными условиями. 
Несмотря на проявление этого фактора, сельское хозяйство рай
она не стояло на месте; Среднегодовое производство сельскохозяй
ственной продукции по сравнению с девятой пятилеткой увели
чилось на 11 процентов, а ее реализация — на 3 процента.
Дам, где капрпзам погоды был противопоставлен высокий уро

вень организаторской работы, проявлены находчивость и упор
ство, п результаты получены хорошие. Колхоз «Путь Ленина» 
успешно справился с выполнением планов 1980 года по продаже 
государству мяса и молока, а план продажи картофеля выполнил 
на 205 процентов. Колхоз «Красная нива», имени Тимирязева, 
«Малокаменский», совхоз «Прогресс» перевыполнили планы по 
продаже государству мяса. •

При обсуждении итогов года, разработке и принятии социали
стических обязательств на текущий год необходимо со всей само
критичностью .проанализировать ошибки и промахи, вскрыть 
имеющиеся резервы производства. По предварительным подсче
там ряд колхозов и совхозов района завершили прошедший год 
с отрицательным экономическим балансом. Это должно заставить 
серьезно задуматься руководителей и специалистов убыточных 
хозяйств, сделать тщательный разбор создавшегося положения, 
наметить мероприятия по ликвидации отставания.

Успешное проведение зимовки скота и всесторонняя подготовка 
к проведению весеннего сева — вот главная задача колхозников 
в настоящий период. Следует отметить, что в решении этих воп
росов много бесхозяйственности и неорганизованности, особенно 
по приготовлению кормов к скармливанию. Плохо организовано 
приготовление кормов к скармливанию в колхозе имени Ленина, 
«Малокаменский», имени Свердлова. Многие члены правления 
колхозов редко посещают фермы, не интересуются нуждами жи
вотноводов. не ведут с ними организационной и воспитательной 
работы. А специалисты должны постоянно находиться среди жи
вотноводов. вести зоотехнический контроль и учебу с животново
дами. по-настоящему руководить отраслью. Много разговоров 
идет о кормоириготовлении. но даже простейшие установки для 
этого есть далеко не на каждой ферме.

Достоянием каждой фермы должен стать передовой опыт, а 
факты бесхозяйственности должны немедленно вскрываться и 
исправляться.

Партийные организации, правления колхозов должны позабо
титься, чтобы эти вопросы нашли отражение в ходе подготовки 
и проведения собраний.

Отчеты и выборы — это есть проявление колхозной демокра
тии. Каждое собрание надо подготовить так, чтобы на нем при
сутствовало подавляющее большинство членов колхоза, чтобы 
кроме руководителей и специалистов в обсуждении отчетного 
доклада правления приняли участие и рядовые колхозники. Не 
должны проходить формально и обсуждения отчетных докладов 
ревизионных комиссий. Это должны быть именно доклады, а не 
акты ревкомиссии.

Общее собрание колхозников, как определяет Устав колхоза, 
представляет правлению широкие полномочия. Правление колхо
за является исполнительно-распорядительным органом, ответст
венным перед общим собранием членов колхоза. Оно организует 
выполнение планов производства и продажи государству сельско
хозяйственной продукции, обеспечивает рациональное использо
вание земли, по-хозяйски расходует материальные и денежные 
средства, принимает меры по укреплению производственной дис
циплины, проявляет постоянную заботу об улучшении условий 
труда и быта колхозников.

На отчетных собраниях необходимо дать принципиальную 
оценку работы правлений колхозов.

Ответственная кампания отчетов и выборов в колхозах и рабо
чих собраний в совхозах должна послужить дальнейшему разви
тию социалистического соревнования по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС.

ТЕХН И КУ  -  К ВЕСНЕ

НЕ ОТНЛАДЫВАЯНА З А В Т Р А
Правильно поступают те хо

зяйства, где к ремонту ма
шинно-тракторного порка при
ступают с осени. Это гарантия 
того, что выполнен он будет 
скорее и качественнее. Тогда 
машины, запасные части к 
ним, материалы — все посту
пает в мастерские планомерно, 
рабочий ритм набирает темпы 
без авралов, без спешки, а это 
вселяет уверенность и создает 
хорошее трудовое настроение 
в коллективах ремонтных 
бригад.

Несколько иных позиций 
придерживается инженерная 
служба колхоза имени Кирова, 
где ремонт сельскохозяйствен
ной техники идет медленными 
темпами. В хозяйстве на 27 
января отремонтирован только 
прицепной инвентарь. А вот 
в отношении ремонта трак
торного парка не все обстоит 
благополучно и к тому же 
здесь нет даже конкретного 
плана выполнения ремонтных 
работ. Всего в колхозе имеется 
тридцать тракторов всех хмарок. 
Из беседы с главным инжене
ром колхоза А. И. Солоницы
ным выяснилось, что колес
ным тракторам требуется лишь 
текущий ремонт и он произво
дится вне всякого графика. 
Ремонт же гусеничных трак
торов идет крайне неудовлет
ворительно: пока капитально 
отремонтирован только один 
трактор ДТ-74, а еще один — 
Т-40 27 января поступил в 
пункт технического обслужи
вания хозяйства.

Еще хуже обстоят дела с ре
монтом зерноуборочной техни
ки. Комбайны, и это уже стало 
традицией не только в колхозе 
имени Кирова, ремонтируются 
в последнюю очередь. Правда, 
с осени в этом хозяйстве не
которые организационные ме
роприятия были проведены: 
была составлена дефектная 
ведомость на запчасти и сей
час недостающие узлы и дета
ли к комбайнам начали посту
пать из райсельхозтехники. Но 
это пока не дает ощутимых 
сдвигов в ускорении темпов 
ремонтных работ. Об этом го
ворит тот факт, что на 15 ян
варя текущего года в колхозе 
из семи комбайнов отремонти
ровано всего три. Из четырех 
оставшихся один требует ка
питального ремонта. И его бы, 
вероятно, не откладывая на 
завтра, надо отправить в рай- 
сельхозтехнику, где пока име
ются свободные места.

В бригаде ремонтников всего 
два слесаря. Это М. И. Оносов 
и А. Ф. Трофимов. Вдвоем им, 
несомненно, трудно справиться 
со всем объемом ремонтных 
работ. Поэтому нужно сейчас 
с целью выполнения своевре
менного и качественного ре
монта привлечь на эту работу 
механизаторские кадры.

С. ЗОЛОТАРЕВА.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫ Й  Ф РО Н Т

по итогам года
Итогам работы за 1980 год и 

вопросам зимовки скота было 
посвящено совещание живот
новодов колхоза имени Тими
рязева. Итоги работы за прош
лый год подвела зоотехник 
колхоза Т. И. Пьянкова. Пред
седатель колхоза В. М. Евстро- 
пов дал подробный анализ 
каждой животноводческой от
расли. В своем выступлении 
он отметил, что в 1980 году 
колхоз успешно справился с 
планом продажи мяса государ
ству. Такие отрасли животно
водства, как свиноводство и 
овцеводство дали колхозу при
быль. А вот производство мо
лока является все еще убыточ
ным. Причин здесь много. Сла
ба еще кормовая база. Особен

но ощущается недостаток ка
чественных грубых кормов. В 
период летнего содержания 
животных сказывается отсут
ствие хороших выпасов. Плохо 
ведется работа по воспроиз
водству дойного стада. На низ
ком, примитивном уровне на
ходится приготовление кормов 
к скармливанию.

Выступившие на совещании 
животноводы, бригадиры и 
главный агроном райсельхоз- 
управления Р. Н. Окунев го
ворили о текущих делах и за
дачах на предстоящий период. 
Особое внимание было обра
щено на экономное и рацио
нальное расходование кормов.

С. СЕРГЕЕВА.

Н АВСТРЕЧ У  X X V I СЪ ЕЗДУ КПССТЕМПЫ ВОЗРОСЛИ
- Заметно возросли темпы за
готовки органических удобре
ний в колхозе имени Тимиря
зева. Здесь за последние дни 
на вывозку торфа выделяется 
до 6—8 транспортных средств. 
В результате четкой организа
ции труда механизаторов и 
шоферов хозяйство значитель
но перевыполняет ежедневные 
задания. Например, за послед
нюю пятидневку—с 19 по 23 ян

варя—ими вывозилось в сред
нем за рабочий день по 60 
тонн органики.

Колхозные поля будут хоро
шо удобрены, что даст пред
посылки ■ получить в будущем 
году хороший урожай. Ведь 
торф — очень важное органи
ческое удобрение.

В. ЕВСТРОПОВ, 
председатель колхоза.

ДЛЯ ПОЛЯ колхозного
Хотя на календаре еще 

зима, но агрономическая служ
ба колхоза имени Кирова уже 
сейчас проявляет заботу о. 
предстоящей весенне-посевной 
кампании. Наряду с ремонтом 
сельхозмашин здесь ведется 
контроль за состоянием семен
ного материала, работа по 
приобретению недостающего 
количества семян. Совсем не
давно в хозяйство поступил 
овес сорта «кировский».

Ненастное лето 1980 года не 
дало возможности дозреть зер

новым культурам. Поэтому 
еще с осени все семена были 
взяты в хозяйстве под особый 
контроль. После сортировки и 
сушки их всхожесть увеличи
лась. По чистоте и влажности 
семена доведены до посевных 
кондиций I и II класса.

Семена трав тимофеевки 
также доведены до кондиций.

Есть уверенность в том, что 
колхозные поля будут засеяны 
добрыми семенами.

С. МИХАЙЛОВА.

С О О Б Щ Е Н И Е
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ТОНШАЕВСКОГО

р а й о н н о г о  с о в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в  го р ь к о в с к о й

ОБЛАСТИ О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫБОРОВ НАРОДНЫХ СУДЕН

25 января 1981 года состоялись выборы народных судей Тонша- 
евского районного народного суда РСФСР.

Выборы прошли организованно, в строгом соответствии с Кон
ституцией РСФСР, Законом о судоустройстве РСФСР и Положе
нием о выборах районных (городских) народных судов РСФСР, в 
обстановке высокой политической и трудовой активности, вьи- 
ванной предстоящим XXVI съездом КПСС.

На основании протоколов голосования участковых избиратель
ных комиссий, поступивших в исполнительный комитет Тонша- 
евского районного Совета народных депутатов, установлено, что 
в выборах народных судей Тоншаевского районного народного 
суда РСФСР участвовало 99,96 процента от общего числа изби
рателей. Бюллетеней, признанных недействительными на основа
нии ст. 52 положения о выборах районных (городских) народ
ных судов РСФСР, не оказалось.

Все выставленные кандидаты в народные судьи и зарегистри
рованные районным исполнительным комитетом, получили абсо
лютное большинство голосов. Народными судьями Тоншаевского 
районного народного суда РСФСР избраны товарищи:

но избирательному округу № 1 — Борисов Виктор Петрович, 
по избирательному округу № 2 — Алеев Хасян'Мустафинович.

ИСПОЛКОМ РАЙСОВЕТА.
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И З В Е Щ Е Н И Е
Исполком Тоншаевского районного Совета народных де

путатов доводит до сведения депутатов райсовета о том, 
что 19 февраля 1981 года в И часов в зале заседаний рай
кома КПСС открывается V сессия районного Совета народ
ных депутатов семнадцатого созыва с повесткой дня:

1. Отчет о работе исполкома райсовета за 1980 год.
Исполком райсовета.
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О Б С У Ж Д А Е М  ПРОЕКТ ЦК КПСС:

П Е Р В Ы Е  Ш А Г И«Увеличить производство 
мяса, молока, картофеля, ово
щей и фруктов в подсобных 
хозяйствах предприятий, орга
низаций и учреждений...» Так 
записано в проекте основных 
направлений к XXVI съезду 
партии.

Сейчас промышленные пред
приятия и организации райо
на осуществляют меры по 
созданию у себя подсобных 
хозяйств. Разумеется, мясо и 
молоко не произведешь, если 
не подготовишь помещений 
для животных, не позабо
тишься о кормах. Картофель 
и овощи не вырастишь, если 
нет земли.

Вот почему свои первые 
шаги по созданию подсобного 
хозяйства Пижемекий леспром
хоз начал со строительства 
свинарника и изыскания зе

мельного участка для произ
водства кормов, картофеля и 
овощей. Свинарник уже стро
ится. К концу текущего года в 
нем намечено поставить на 
откорм первую группу поро
сят в количестве 200 голов. 
Одновременно ведется разго
вор с откормочным совхозом 
«Пижемекий» о выделении 
леспромхозу земельного участ
ка в размере 262 га для тра
восеяния, посадки картофеля и 
овощей.

Нынешний год будет, в 
основном, годом организа
ционным. До конца его на
мечено сформировать необ
ходимые штаты строителен и 
обслуживающего персонала, 
решить вопросы размещения

животноводческих построек, 
овощехранилищ, найти пути 
решений других преблем. Сло
вом, стоит задача, чтобы к 
концу года создать подсобное 
хозяйство.

Сейчас достигнута догово
ренность построить рядом со 
свинарником овощехранилище 
на 120 тонн. Намечено также 
построить коровник. Он будет 
сооружаться после того, как 
завершится разговор с совхо
зом «Пижемекий» о передаче 
леспромхозу нужного земель
ного участка. Если разговор о 
земле не затянется, то уже в 
этом году подсобное хозяйство 
может снабдить рабочих'’ 
своим картофелем

И. СМИРНОВ.К СТОЛУ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
В 1981 году подсобное хо

зяйство ОРСа Пижемского 
леспромхоза получит свое 
дальнейшее развитие. Если в 
предыдущие годы отдел вел 
лишь откорм свиней, то сей
час, наряду с этим, он будет 
выращивать картофель п ово
щи.

Впервые за всю историю 
ОРС уже в текущем году 
должен обеспечивать пред
приятия общественного пита
ния своим картофелем. С 
этой целью ему выделено

5 гектаров земли, на которой 
нынешней весной будут раз
мещены посадки этой куль
туры. В дальнейшей перспек
тиве предусмотрено строи
тельство теплицы Для выра
щивания в ней огурцов, по
мидоров, лука и других ово
щей. Таким образом в бли
жайшие годы рабочие лес
промхоза будут получать бес
перебойно свежие овощи, ко
торых так не хватало до спх 
пор.

Объединенными усилиями

ОРСа и леспромхоза в неда
леком будущем начнется 
сооружение овощехранилища 
на 600 тонн. Увеличится чис
ло предприятий общественно
го питания. В текущей пяти
летке будет построена столо
вая на 80 посадочных мест.

В первом году одиннадца
той пятилетки откормочная 
группа свиной вырастет до 
150 голов. Эго на 15 голов 
больше, чем в минувшем го
ду. Руководители ОРСа при
нимают меры для того, чтобы 
откорм животных велся нын
че более интенсивно.

и. ольховой.

ЧЕЛОВЕК ТРУ Д О М  СЛАВЕН

СЕМЬЯ КОЗЛОВЫХ
ВЕТЕРАНЫ

Капитолина Ивановна Леле- 
кова, Галина Николаевна Каль- 
сииа и Екатерина Ивановна 
Юдинцева всю жизнь прорабо
тали в сельском хозяйстве. 
Много сил отдали они своему 
родному совхозу «Ошминский». 
А недавно женщины по воз
расту вышли на пенсию.

На прошедшем на днях соб
рании рабочих совхоза эти 
труженицы были названы в 
числе лучших рабочих хозяй
ства. Директор совхоза 10. В. 
Дурнев отметил заслуги Леле- 
ковой, Кальсиной и Юдиндевой 
и вручил им ценные подарки. 
Женщин поздравили также и 
их односельчане.

А. МИХАЛИЦЫН.

Александр Константинович 
Баранов — мастер Ошмин- 
ского участка Тоншаевского 
горэнерго. Бригада монтеров, 
которая работат на его участке, 
неоднократно выходила в ли
деры в социалистическом со
ревновании среди других кол
лективов предприятия. Сам 
А. К. Баранов к порученному 
ему участку работ относится 
с особой ответственностью.

На снимке: А. К. Баранов.
Фото А. Нечаева.

В нашем районе хорошо зна
комо имя Павлы Сергеевны 
Козловой. Сейчас эта славная 
женщина на заслуженном от
дыхе. Несколько лет назад за 
развитие животноводства она, 
тогда доярка колхоза «Крае
вая нива», была награждена 
орденом Трудового Красного 
Знамени.

Муж, Семен Ильич Козлов, 
в районном социалистическом 
соревновании в IV квартале 
прошлого года по производству 
и продаже мяса государству 
занял первое место, его имя 
занесено на районную Доску 
почета.

Дети Козловых — а их всего 
девять человек — продолжают 
сейчас дело, начатое родите
лями. Почти все они, кроме 
самого младшего, Сергея, кото
рый еще учится в школе, ра
ботают, и работают неплохо.

Старший сын Михаил с семь
ей живет в Омской области, 
где работает на одном из пред
приятий.

Еще один из сыновей, Иван, 
живет и трудится на КамАЗе, 
он также имеет семью.

Остальные шесть человек 
детей из семьи Козловых ра
ботают в нашем Тоншаевском 
районе.

Николай трудится в боль
шом и дружном коллективе 
Тонйщевской райеельхозтехнп- 
ки.

Еще два брата, Василий и 
Александр, работают плотни
ками в Тоншаевском ПМО. Об 
успехах бригады плотников, 
которой руководит бригадир 
В. С. Козлов, наша газета пи
сала уже не раз. Как правило, 
они регулярно выполняют 
планы и социалистические обя
зательства. Василий работает 
здесь несколько дет, получил 
с семьей квартиру. Он не толь
ко плотник, но и хороший ка- 
менщин, электрик,- печник — 
словом, любая строительная 
профессия ему по плечу. Л 
когда в семье зашла речь о 
трудоустройстве Саши, Васи

лий пригласил младшего брата 
к себе в бригаду: «Коллектив 
у нас хороший, быстро научим 
тебя нашему ремеслу. Плот
ницкое дело нужное». II стал 
Александр плотником. Сейчас 
он работает па овцекомплексе 
в совхозе «Ошминский», и ра 
ботает неплохо. Со временем 
пришли опыт и сноровка, а 
вместе с ними — почет и ува
жение. В недавйо принятом 
постановлении бюро Тоншаев
ского райкома КПСС и исполко
ма районного Совета народных 
депутатов записано: «За дос
тигнутые успехи в социали
стическом соревновании но 
итогам работы 1980 года за
нести на районную Галерею 
трудовой Славы Александра 
Семеновича Козлова —плотни
ка Тоншаевского ПМО».

Владимир Козлов, еще один 
из сыновей знатной женщины, 
работает шофером в одном из 
учреждений райцентра.

Дочь Галина живет в Пижме, 
она швея Пижемского Дома 
быта.

Больших трудовых успехов 
добилась еще одна дочь Коз
ловых, Валентина, которая ра
ботает в Дижемском ткацком 
цехе Шахунской строчевыши- 
вальной фабрики- О ее делах 
также не раз писала районная 
газета, многие читатели на ее 
страницах- могли видеть порт
рет этой трудолюбивой девуш
ки: Валентина постоянно пере
выполняет месячные планы. 
Молодой коммунист Валентина 
Семеновна Козлова была деле
гатом XXVI районной партий
ной отчетно-выборной конфе
ренции, где ее избрали членом 
Тоншаевского райкома партии.

Вот такая это дружная, ра
ботящая семья. В выходные 
дни дети приезжают к своим 
родителям в деревню Горинцы. 
Им есть что рассказать друг 
другу. А Павла Сергеевна п 
Семен Ильич по праву гордят
ся своими сыновьями и до
черьми.

А. ТИМОФЕЕВ.
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ГОРНИ ЖИВУТ ПО ЗАВЕТАМ ЛЕНИНА
«Значительно повысить эффективность использования 

земли, производственных фондов, материальных, финансо
вых и трудовых ресурсов».

(Из проекта ЦК КПСС к XXVI съезду партии).

Московская область. Шесть
десят лет назад, выступая пе
ред крестьянами деревни Гор
ки, В, И. Ленин посоветовал 
им организовать «Машинное 
товарищество по совместной 
обработке земли». Оно было 
создано, а в 1929 году пре
образовано в колхоз, который 
носит имя Владимира Ильича.

Самоотверженный труд не
скольких поколений' крестьян 
сделал это хозяйство высоко
эффективным, аграрно-инду
стриальным сельскохозяйствен
ны»! предприятием. В его исто
рии отразилось величие ле
нинского кооперативного пла
на, ленинской политики при
общения миллионных масс 
крестьянства к социализму.

11а сегодняшний день колхоз 
имени Владимира Ильича — 
стабильное рентабельное хо
зяйство с ежегодной чистой 
прибылью свыше двух миллио
нов рублей. Энерговооружен

ность труда каждого работника 
колхоза за последние пять лет 
увеличилась в 2,5 раза. На 
производственное и бытовое 
потребление хозяйства в прош
лом году израсходовано 3 мил
лиона 475 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии и свыше 
6 миллионов кубометров газа.

Труженики колхоза добились 
значительных успехов не 
только в экономическом, но и 
в социальном преобразовании 
жизни колхозников. За послед
ние три десятилетия заметно 
повысился уровень их благо
состояния. Во всех домах—те
левизоры и холодильники, мно
гие жители села приобрели 
мотоциклы и автомобили. Для 
ребятишек имеется прекрас
ный детский сад.

Готовясь достойно встре
тить XXVI съезд КПСС, труже
ники колхоза имени Владимира 
Ильича решили в текущем 
году получить с каждого гек
тара: зерновых — 50 центне
ров, картофеля — 200, .сена 
многолетних трав — 85, на
доить от каждой коровы но 
5375 килограммов молока, что 
значительно превышает ре
зультаты ' прошлого года.

На снимках: в тепли чцом 
комбинате колхоза,

Семенной фонд хозяйства 
хранится в современных зер
нохранилищах.

В таких благоустроенных 
квартирах живут сельские 
труженики колхоза имени 
Владимира Ильича.

(Фотохроника ТАСС).

Трудовые подарки съезду
Отлично трудится на пред

съездовской трудовой вахте 
коллектив Тоншаевского фи
лиала Семеновского объедине
ния по производству сувени
ров. В результате ударного 
труда фабрика к 27 января 
произвела продукции на сумму 
39,4 тыс. рублей, что составля

ет 131 процент к месячному 
заданию.

Взяв такой старт в одиннад
цатую пятилетку, коллектив 
полон решимости завершит!, 
производственную программу 
двух месяцев ко дню открытия 
XXVI съезда КПСС.

А. ХЛЫБОВ.
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Беседа атеиста С С Ы Л А Я С Ь Н А  Б И Б Л И Ю
(Окончание.

Начало в № 10).

Многие баптисты (в том числе но 
только последователи СЦЕХВ, но и 
сторонники Всесоюзного совета еван
гельских христиан-баптистов—ВСЕХБ), 
с которыми нам приходилось беседо
вать, находятся под воздействием та
ких проповедей. Они убеждены в 
том, что новозаветные пророчества о 
признаках второго пришествия Христа 
сбываются именно в наши дни. Они 
не задумываются над тем, что ново
заветные признаки второго пришест
вия Христа предельно абстрактны, 
такие события всегда имели место в 
человеческой истории.

Еще в 20-х годах отдельные теологи, 
анализируя пророчества, относящиеся 
■к «конечным судьбам мира», призна
вали, что «знамения эти были такого 
характера, что церковь могла видеть 
повторение их в каждом поколении». 
Пытаясь найти выход из затрудни
тельного положения, такие теологи 
утверждали, что бог устроил это «на
меренно, чтобы не дать церкви нп 
даты, ни признака, которые могли 'бы  
определенно указать на время ее вос
хищения, и чтобы она таким образом 
не переставала бодрствовать»]. Но что 
же это за признаки, которые не могут 
считаться признаками ввиду их посто
янного проявления? Признаки, кото
рые бог дает, чтобы их не дать!..'

Наша действительность, если к ней 
подходить не предвзято, знаменатель
на не мнимыми проявлениями гряду
щего светопреставления, а постепен
ным избавлением человечества от тех 
бедствий, которые рисуются в Еван
гелии как знамения конца света. 
Главное — в мире произошли ради
кальные социально-политические пере
мены, освободившие трудящихся ряда 
стран от тяжкого гнета эксплуатации, 
открывшие им путь к самому счастли
вому обществу в истории —коммуниз
му. В результате достижений науки 
покончено со многими эпидемически
ми заболеваниями, которые еще не
давно сопровождались гибелью миллио
нов людей. Ученые определили районы 
возможных землетрясений, создали 
специальные антисейсмические конст
рукции зданий, ограничивающие раз
рушительное действие стихийных сил 
природы! Наука близка и к прогнози
рованию этого грозного явления, столь 
пугавшего прежде людей своей таин
ственной силой. Мы приближаемся к 
тому периоду человеческой истории, 
когда люди навсегда покончат с вой
нами. *

Анализируя сами евангельские про
рочества о втором пришествии Христа, 
нетрудно убедиться в том, что они 
содержат описание событий, которые 
имели место в Римской империи в тот 
период, когда создавались сочинения, 
включенные позднее в новозаветный 
канон. Это представляется особенно 
важным ввиду того, что зачастую ни
какие доводы не могут поколебать 
фанатичной веры баптистов в истин
ность Библии. Суждения, противоре
чащие библейским постулатам, вос
принимаются верующими как дья
вольские происки, как подтверждение 
библейских предупреждений о том, 
что перед концом света «явятся наг
лые ругатели» (второе послание Пет
ра, гл. 3, ст. 3), стремящиеся «прель
стить, если возможно, и избранных» 
(Евангелие от Матфея,, гл. 24, ст. 24).

Базирующиеся на Библии баптист
ские эсхатологические построения 
убедительно опровергаются той же са
мой Библией. Так, евангельский Хрис
тос ввиду скорой кончины мира сове
тует своим ученикам сносить поноше
ния и, испытывая гонения, бежать из 
одного города в другой. При этом он- 
обещает прийти для свершения страш
ного суда так скоро, что ученики не 
успеют «обойти городов Израилевых» 
(Евангелие от Матфея, гл. 10, ст. 23). 
В другом месте того же евангелия 
Христу приписывают не менее приме
чательные слова: «Приидет сын чело
веческий во славе отца своего с анге

лами своими и тогда воздаст каждому 
по делам его. Истинно говорю вам: 
есть некоторые из стоящих здесь, ко
торые не вкусят смерти, как уже уви
дят сына человеческого, грядущего в 
царствии своем» (гл. 16, ст. 27—28). 
Он заверяет своих учеников: «Не
прейдет род сей, как все сие будет» 
(Евангелие от Матфея, гл. 24, ст. 34; 
от Марка,'гл. 13, ст. 30; от Луки, гл. 
21, ст. 32). Как видим, евангелисты 
устами Христа провозглашали кончи
ну мира, по существу, еще при жизни 
своих современников.

Баптистские проповедники пытают
ся ‘истолковать термин «род сей» как 
«род человеческий» или как «род из
раильский». Но такое истолкование 
произвольно. Во-первых, в Библии 
имеется немало мест, где понятия 
«род» и «поколение» отождествляются 
(см. книгу Иова, гл. 42, ст. 16). Во 
вторых, содержащееся в русском пере
воде евангелий слово «род» в гречес
ком оригинале фигурирует как «генеа», 
что означает «поколение», а не «чело
вечество».

Достаточно вспомнить историю 
Древнего Рима периода раннего 
христианства, чтобы убедиться: ука
занные в евангельских пророчествах 
события, знаменующие собой прибли
жение светопреставления, происходи
ли в ту самую пору, когда писались и 
распространялись новозаветные сочи
нения. Войны и восстания в Римском 
рабовладельческом государстве в пе
риод зарождения и распространения 
христианства почти нр прекращались. 
Среди крупных по тому времени войн 
можно назвать Иудейскую войну 
(66—73 гг.), Гражданскую войну в 
Риме (68—69 гг.), Римско-парфян
скую войну (101—117 гг.), Вторую 
Иудейскую войну (132—135 гг.) и др. 
На территории огромной империи 
ежегодно случались неурожаи, вызван
ные как засухами в одних местах, так 
и чрезмерными осадками — в других. 
Они влекли за собой голод и эпиде
мии. Не были редкими и землетрясе
ния, и извержения вулканов. Вспом
ним, что одно из извержений Везувия: 
повлекло известную всем гибель Пом
пеи, Стабии, Геркуланума.

Слова евангелий о гонениях на 
христиан также отражали события 
того времени. Христиан преследовали 
за веру в самом Риме, но многие не
навидели их как вероотступников в 
Иудее и презирали в других местах 
Римской империи за скрытые собра
ния, которые казались подозрительны
ми. Об этом пишут и авторы христиан
ских священных книг, и христианские 
апологеты, и историки — такие, как 
Тацит, Светоний.

Авторам евангелий „ не приходилось 
предвидеть и появление «лжепроро
ков». Они знали их при своей жизни, 
вели с ними активную борьбу, стара
лись уберечь от их влияния общины 
единоверцев. Знали «лжепророков» 
еще иудео-христиане. Об этом можно 
судить по самой ранней книге христи
анского канона — Апокалипсису 
(гл. 2 и З)2. О том, что «лжепророки» 
не придут в каком-то близком и отда
ленном будущем, а уже пришли, го
ворят и авторы ветхозаветных книг 
(см., например книгу Иерамии, гл. 23, 
ст. 16; гл. 27, ст. 9—10; книгу Иезекии
ля, гл. 13, ст. 3—4 и др.), и Нового 
завета (Евангелие от Матфея, гл. 7, 
ст. 15; первое послание Иоанна, гл. 4, 
ст. 1 и 3; Откровение Иоанна, гл. 2, 
ст. 2 и др.). На этом основании автор 
первого послания Иоанна заключил: 
«Дети! последнее время. И как вы 
слышали, что придет антихрист, и те
перь появилось много антихристов, то 
мы и познаем из того, что последнее 
время» (гл. 2, ст. 18).

Несостоятельными оказываются и 
попытки деятелей современного бап
тизма обосновать приближение кончи
ны мира тем, что будто бы только те
перь исполняется пророчество о пов
семестной проповеди Евангелия «вэ 
свидетельство всем народам», которое 
рассматривается в Новом завете как 
предварительное условие второго при

шествия Христа (Евангелие от Марка, 
гл. 13, ст. 10).

В новозаветной литературе содер
жится немало утверждений о том, что 
и это условие ожидаемого светопре
ставления уже выполнено, что пропо
ведь Евангелия завершена. В Деяниях 
апостолов рассказывается о том, что 
на проповеди апостолов в день пяти
десятницы присутствовали «люди на
божные, из всякого народа под не
бом» (гл. 2, ст. 5). О том, что апостолы 
«пошли и проповедывали везде», сооб
щается в Евангелии от Марка (гл. 16, 
ст. 20). «По всей земле прошел голос 
их, и до пределов вселенной слова их», 
— утверждается в послании Павла к 
римлянам (гл. 10, ст. 18). Наконец, в 
послании Павла к колоссянам гово
рится, что благовествование уже «воз
вещено всей твари поднебесной» (гл. 
1, ст. 23).

О том, что время светопреставле
ния не только приближается, но «на
стало уже», сообщается в Евангелии 
от Иоанна (гл. 5, ст. 25). О близости 
этого события многократно повторяет
ся и в апостольских посланиях. «Еще 
немного, очень немного, и грядущий 
придет и не умедлит», — писал Павел 
в послании к евреям (гл. 10, ст. 37). 
Период наступления царства Христа 
казался апостолу настолько близким, 
что он потребовал от коринфян пре
кратить продолжение человеческого 
рода. «Время уже коротко, — читаем 
мы в первом послании к коринфянам, 
—так что имеющие жен должны быть, 
как не имеющие» (гл. 7, ст. 29).

В некоторых посланиях, приписы
ваемых апостолу Павлу, содержатся 
высказывания, которые позволяют со 
всей определенностью утверждать: их 
автор не сомневался в том, что и он 
сам, и его единоверцы повстречаются 
с Христом до наступления смертного 
часа. Апостол сообщал коринфянам 
тайну: «...Не все мы умрем, но все из
менимся... при последней трубе... мерт
вые воскреснут... а мы (снова мы. — 
Б. Г.) изменимся» (первое послание к 
коринфянам, гл. 15, ст. 51 — 52). В 
первом послании к фессалоникийцам 
апостол именем Христа отнес и себя 
и тех, кому он адресовал свое посла
ние, к числу «живущих, оставшихся 
до пришествия господня» (гл. 4, ст. 
15).

Итак, анализ книг Нового завета 
позволяет сделать вывод о полной не
состоятельности применения еван
гельских «знамений» конца света к 
современности. Именно раннему хри
стианству был присущ период акту
альной эсхатологии. Верующие ждали 
конца света со дня на день. Доре
волюционный историк религии А. Ель- 
чанинов верно подметил, что первых 
христиан отличала «живая уверен
ность, что совершились все пророче
ства, что времена исполнились, что 
история подошла к своему концу».

Но шли годы, а «спаситель» не при
ходил. В таких условиях, апостолы 
оказались вынужденными в какой-то 
мере оттянуть сроки второго пришест
вия и даже осудить тех верующих, 
которые выражали недовольство и 
разочарование по поводу несбывшихся 
пророчеств. Во втором послании к 
фессалоникийцам Павел обратился к 
своим единоверцам с призывом «не 
спешить колебаться умом и смущать
ся... будто уже наступает день Хрис
тов» (гл. 2, ст. 2). Именно это выска
зывание используется современными 
проповедниками баптизма для убеж
дения паствы в том, будто кончина 
мира, в соответствии с новозаветными 
пророчествами, наступит лишь в наши 
дни.

Вынужденная «оттяжка» вовсе не 
означала отодвигания срока второго 
пришествия на неопределенно дли 
тельное время. Она вполне согласовы
валась с утверждением о наступлении 
конца света в течение жизни одного 
поколения, когда конкретная дата и 
час светопреставления оставались в 
неизвестности. Именно в таком духе 
рассуждают авторы евангелий и

апостольских посланий. В таком же 
плане следует рассматривать припи
сываемый Христу резкий ответ апос
толам: «Не ваше дело знать времена 
или сроки, которые отец положил в 
своей власти» (Деяния апостолов, 
гл. 1, ст. 7).

Со временем надежда на скорую 
кончину мира постепенно угасла и 
заменилась «более жизненной уста
новкой на существование в реальном 
мире и на приспособление к его по
рядкам»3. Но всякий раз новые поко
ления христиан, являясь свидетелями 
войн, голода, эпидемий, землетрясе
ний, всевозможных «ересей», распро
страняемых «лжепророками», могли 
считать, что новозаветные знамения 
близости второго пришествия Христа 
сбываются именно при их жизни.

Наглядной иллюстрацией этого мо
гут служить рассуждения о втором 
пришествии Христа крупного хри
стианского богослова Иоанна Златоуста 
(347—407 гг.). «То, что теперь совер
шается на глазах у нас, —писал он, — 
было... им (Христом. — Б. Г.) пред
сказано; тогда время приближися; 
ныне оно уже настало, как для всех 
очевидно». «Он (Христос. — Б. Г.) 
первым из всех признаков поставил 
появление ложных учителей, этих 
волков, расхищающих стадо Христово, 
и предтеч антихриста. Поком указал 
сопутствующие явления — войны и 
восстания: восстанет народ на народ 
и царство на царство. Все эти явления 
совершаются теперь пред нами... 
Войны в различных местах, голод, 
землетрясения, знамения небесные и 
прочее, что он предсказал, все это в 
больших размерах совершается пред 
нами... Тогда, говорит господь, соблаз
нятся мнози и друг друга предадят 
(Матф. 24, ст. 10). А где теперь нет 
предательства? Не восстают ли почти 
все друг против друга и не ненавидят 
ли друг друга? Очевидно, это испол
нилось. Не все ли восстают друг про
тив друга: народ на народ, царство 
на царство, начальники на начальни
ков, епископы на епископов, пресви
теры на пресвитеров, диаконы на диа
конов, чтецы враждуют между собою, 
миряне между собою? И за умножение 
беззакония изсякнет любы многих 
(Матф. 24, ст. 12)... Предсказанные 
спасителем явления совершились...»4

Даже беглого взгляда достаточно, 
чтобы обнаружить поразительное сход
ство в рассуждениях Иоанна Злато
уста и современных пастырей баптис
тов, хотя их разделяет более полу
тора тысяч лет. Как в те далекие 
годы, так и теперь в качестве знаме
ний близкой кончины мира называют
ся одни и те же евангельские «приз
наки»: войны и восстания, стихийные 
бедствия, «охлаждение любви» и «ос
кудение веры».

Анализ эсхатологических построений 
в современном евангельском христиан
стве-баптизме свидетельствует о том, 
что в своей основе они представляют' 
собой всего лишь повторение подоб
ных богословских рассуждений, много
кратно встречавшихся.

Раскрытие этих построений, аргу
ментированная критика доводов о 
кажущемся исполнении «пророчеств» 
о втором пришествии Христа в наши 
дни позволят избавить верующих or 
страха перед близким концом света и 
таким образом создать психологичес
кие предпосылки для трезвой оценки 
событий современности, что в конеч
ном счете поможет верующим обрести 
действительные ценности жизни. Та
кая критика способна во многом об
легчить отрыв рядовых верующих 
евангельско-баптистского вероиспове
дания от экстремистски настроенных 
последователей СЦЕХБ, спекулирую
щих на религиозных чувствах людей 
и умышленно нагнетающих страх 
эсхатологического возмездия для под
стрекательства на совершение анти
общественных поступков.

Б. ГАЛЬПЕРИН, 
кандидат философских наук, 

г. Фрунзе.
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ПРЕТВОРЯТЬ В ШИЗНЬ НЕ ПУГАЙТЕ БЕЛЫХ ЛЕБЕДЕЙ
Наступило время более бережно и обоснованно использовать 

природные богатства и тщательно их охранять. Л. И. Брежнев 
говорит: «Партин повышает требовательность к плановым, хозяй
ственным органам и проектным организациям, ко всем нашим 
кадрам за дело проектирования и строительства новых и улучше
ния работы действующих предприятий под углом зрения охраны 
природы. Не только мы, но и последующие поколения должны 
иметь возможность пользоваться всеми благами, которые дает 
прекрасная природа нашей Родины».

Принятые законы, Конституция СССР возлагают контроль за 
исполнением этих законов на местные Советы народных депута
тов и в соответствии с законом о здравоохранении —на медицин
ские учреждения, теперь у этих работников значительно расши
рились права и возможности в природоохранительной деятель
ности. Но мы этим вопросом в районе запимаемся еще недоста
точно полно. Редко на исполкомах районного, сельских и посел
ковых Советов обсуждаем вопросы охраны природы. Ряд сель
ских и поселковых Советов не обсуждают этот вопрос на своих 
сессиях.

При обсуждении вопросов охраны природы главное внимание 
должно быть уделено на недостатки и на мероприятия по пути 
их ликвидации. А недостатков в районе имеется много.

В райцентре многоквартирные дома имеют свои отстойники, 
которые своевременно не очищаются и грязь из них растекается 
по поселку, распространяя неприятный запах, размножая мух и 
микробов. Райплан райисполкома не решает вопрос о выделении 
средств и определении подрядчика на строительство канализа
ционных сетей. Этот дорогостоящий объект одно райпо построить 
не в силах, тогда как здесь дольщиками должны стать маслоза
вод, райсельхозтехника и ряд других предприятий райцентра.

Тоншаевский маслозавод имеет большое количество загрязнен
ных сточных вод в отстойниках, которые ежедневно вывозятся и 
сливаются где и как попало. В местах их слива губится вся рас
тительность, но вопрос приобретения установки для биологичес
кой очистки их отходов не решается. Эти установки мощностью 
25 кубометров отходов воды в сутки недорогие, дело только в 
инициативе руководства маслозавода.

Для сохранности минеральных удобрений и ядохимикатов и бо
лее их рационального использования в районе нет ни одного 
межхозяйственного типового механизированного складского по
мещения. Пора их планировать и строить. Районное . управление 
сельского хозяйства этим вопросом занимается недостаточно, по
этому планирование и строительство их не осуществляется.

Вопрос охраны недр и земли в районе решается недостаточно 
полно. Наш район богат запасами торфа, но его запасы тоже не 
беспредельны. А ведь в проекте ЦК КПСС к XXVI съезду пар
тии предусмотрено: «Значительно сократить использование торфа 
в качестве топлива на тепловых электростанциях». Это ценное 
органическое удобрение мы возим с Альцевского торфопредприя- 
тия только зимой, когда дорогу скует сильный мороз, то есть с 
декабря по апрель, а в другое время года не возим, потому что 
нет дороги к торфоразработкам. Пора Альцевскому торфопред- 
приятию ставить вопрос о строительстве подъездных путей с 
твердым покрытием к торфоразработкам, чтобы торф на поля 
можно было вывозить в любое время года и на любой технике.

За последнее время в газете «Тоншаевский колхозник» много 
дано статей с критическими замечаниями по охране природы в 
адрес ряда руководителей колхозов, совхозов и предприятий, но 
ответов от них не поступает, видимо, критикуемые руководители 
не реагируют на свои недостатки и мер к их устранению не 
принимают.

На отчетно-выборных собраниях первичных организаций об
щества охраны природы было много нареканий на школьников и 
молодежь, которая ходит с ружьями в лес и открывает там 
стрельбу по птицам и зверькам. Сейчас есть закон об охране жи
вотного мира, по которому запрещается уничтожать любых жи
вотных н птиц, в том числе тех, которые ранее считались вред- 
нымц.

Сельским и поселковым Советам надо осуществлять контроль 
за исполнением природоохранительных законов, добиваться прет
ворения их в жизнь.

П. ТЫРИНОВ.
председатель райорганизации общества охраны природы.

Замечательный советский пи
сатель Константин Паустов
ский, много сделавший в обла
сти охраны природы, писал: 
«Мы караем за хулиганство, за̂  
убийство людей, но порой 
равнодушны к убийству при
роды — той природы, которая 
является величайшей силой в 
моральном и эстетическом 
развитии народа».

Слова о моральном и эстети
ческом развитии народа, на
верное, следует отнести преж
де всего к воспитанию наших 
ребят, школьников, тех, в чьи 
умы и сердца закладываются 
основы понятий о красоте, 
доброте и зле, о равнодушии и 
отзывчивости, честности, спра
ведливости.

В утверждении нравствен
ных ценностей в душах своих 
учеников огромную роль игра
ет школьный учитель. Именно 
он. наставник, должен препод
нести детям первые уроки эко
логии. ,

У нас же, к сожалению, не 
каждый учитель еще понима
ет, что охранять природу нуж 
но не только беседами и уро
ками, а кропотливо, ежеднев
но, планомерно указывая де
тям, что можно делать, а что 
нельзя.

Иначе получается вот какая 
картина. Сидя в классе, все по
нимают, что срубит), дерево 
просто гак — плохо, этого де

В зимнем парке.
Фото А. Шумайлова.

лать нельзя. Но вот уроки 
кончились, ребята готовятся к 
выпускному балу. И что же? 
Школа украшается свеже- 
срубленными березками.

Еще пример. Выставка цве
тов — хорошее дело, когда оно 
совершается в пределах разум
ного. Но ведь глядите: у нас 
выставки цветов устраиваются 
уже в каждом классе. Это 
сколько же надо букетов! И 
опустошаются палисадники, 
клумбы.

Или мы умиляемся: школь
ники посадили на субботнике 
столько-то деревьев. А кто по
интересовался: сколько из них 
прижилось? Ведь буквально, 
не успев еще стряхнуть с ло
паты землю, забываем мы об 
этих посадках. А они, неогоро 
женные, неполитые вовремя, 
засохли, сломаны чьей-то без 
заботной рукой. На следующий 
год сюда вновь приходят 
школьники, и вновь мы рапор
туем: посажено деревьев...

Когда говорят об охране 
природы, мы почему-то пред
ставляем себе глобальные мас
штабы: охрана Байкала, на
пример, — это да! Проблема! 
А кому интересны наша Шир- 
тюшка, наша Пижма!? И никто 
не замечает, что исчезают из 
тоншаевских лесов обыкновен
ная рябина, калина, черемуха. 
А почему? А в частности, и 
потому, что лишь объявит за

готконтора прием ягод рябины, 
и устремляются в лес любите
ли легкой денежки не с кор
зинками, а с топорами: чтоб 
ягоды достать, им проще де
рево срубить.

Школьники же — да и не 
только они —устроили настоя
щее «паломничество» на Одош- 
нурский пруд, когда там не
сколько лет назад появились 
лебеди. Конечно, это птицы 
редкие, «заморские», и всем 
хотелось на них глянуть, ки
нуть крошку хлеба. Но лебеди 
—птицы пугливые. Шум и гам, 
поднятые в их честь, им не 
понравились, лебеди улетели. 
А ведь не спугни их, возмож
но, и прижились бы редкие 
гости на нашей тоншаевской 
земле.

Тот же Константин Паустов
ский писал: «Земля у нас при
надлежит всему народу, она— 
общенародное достояние. Мы 
все хозяева этой земли. Мы 
вправе поднять свой голос 
против опустошителей земли 
и ударить их по рукам». Все 
это правильно. Но медики го
ворят: болезнь легче предупре
дить. 'Может, и нам легче вос
питать в наших маленьких 
гражданах чувство бережного 
отношения к каждой ветке, к 
каждой пичужке? Тогда нам 
через 10—15 лет и не придет
ся «бить их по рукам».

А. МИХАЛИЦЫН.ОХОТНИКИ БЫВАЮТ РАЗНЫЕ
Прежде всего надо точно оп- 

редить, кого считать охотни
ком, и кого «охотником» в ка
вычках. К сожалению, в нашей 
среде есть еще немало охот
ников, которым нельзя дове
рять ружья. Человек, убивший 
лося или кабана без лицензии, 
не охотник, а уже преступник.

...Я наблюдал: в день откры
тия осенней охоты на уток не
которые охотники стреляют на 
любую высоту, пытаясь , до
стать их под облаками. Что 
греха таить, такие среди нас 
еще есть. А охота на зайцев 
из-под фар автомобиля? Разве 
это не позорное явление, кото
рое можно назвать не иначе 
как преступление?

Можно привести еще много 
примеров, свидетельствующих 
о том, что браконьеры среди 
нас еще не вывелись, и это 
вызывает законное беспокой
ство. Согласно правилам охоты 
по Горьковской области, еже
годно с 15 января на зайца бе

ляка и русака охота закрыва
ется до следующего сезона. 
После закрытия охоты на зай
ца запрещается применение 
гончих собак для охоты на 
других диких зверей. Но беда 
в том, что есть у нас охотни
ки, которые не признают сро
ков охоты, особенно те, у ко
торых ружья не зарегистриро
ваны и они не состоят члена
ми общества охотников. Списки 
лиц, имеющих незарегистри
рованные ружья, переданы в 
отдел милиции, но до сего вре
мени они у них не изъяты.

Хотя мы и ведем борьбу с 
такими охотниками, но эта ра 
бота проводится недостаточно* 
активно. Можно привести та
кой пример. За пять лет было 
наказано материально с изъя
тием оружия 62 охотника. 
Пока мы не наведем порядок 
в районе с оружием, случаи 
браконьерства будут продол
жаться. В. БЕРЕЗИН,

охотовед.
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рога вела из Горинцев к шос
се, которое пролегло от рай
центра до поселка Пижмы. И 
каждый, кто шел этой дорогой, 
всякий раз оглядывался и вос
хищался этим деревом. Надо 
сказать, что оно — а это была 
липа — и в  самом деле было 
величественным: широкая, раз
весистая, могучий ствол в не
сколько обхватов, весь в мор
щинах. Стояла липа у самой 
автобусной остановки, так что 
было очень удобно каждому

ожидающему автобус пере- 
коротать возле нее время.

Липа была очень-очень ста
рая, и даже старожилы не 
припомнят, кем и когда она 
была посажена. Зимой, после' 
вьюги, она показывала путнику 
дорогу, летом и осенью спаса
ла от дождя и солнца—словом, 
на удобном месте она стояла, 
и красота вокруг была нема
лая.

Только постоянно кому-то 
мешала эта красавица. Снача
ла какой-то недобрый человек 
топором безжалостно вырубил 
в стволе. дупло. «Дерево ста
рое, внутри полое — значит, 
в нем должны жить пчелы, а 
где пчелы, там и мед», — так 
рассуждал этот браконьер. 
Пчел в нем не оказалось. Меда, 
естественно, тоже. Липа кое- 
как перенесла такое надруга

тельство над собой, по-преж
нему по веснам распускали 
листья и щедро цвела летом, 
хотя сухих сучьев над ней 
заметно прибавилось.

А прошедшим летом хулига
ны просто так, от нечего де
лать, запалили липу. Подожгли 
ее внутри полого ствола, и де
рево под действием огненной 
стихии рухнуло, развалившись 
в разные стороны на несколько

частей.
Не стало зеленой красавицы. 

И подумалось: «Чего-то не 
хватает в этом пейзаже». А 
еще подумалось: «Поймать бы 
хулигана за руку да заставить 
вместо пропавшего дерева по
садить сад или рощу. Пусть 
на собственном опыте убедит
ся, как это нелегко—вырастить 
дерево».

А. РИНСКИН.
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